

きたはら



令和5年10月2日
練馬区立北原小学校
学校通信
NO. 690号

学校経営方針

◎喜びあふれる学校 ○安心できる学校 ○きれいな学校

人と人の心をつなぐ「かける」

副校長 福留 浩樹

私が社会人1年目、結婚式場で働いていた頃のお話です。あるお客様から「今から出会う全ての方々に、目をかけて、手をかけて、声をかけて、そして、一人一人に心をかける人になってくださいね。」と言われました。その言葉に感銘を受け、それ以来、この4つの「かける」を大切に人と接してきたことで、円滑な人間関係を築いてこられた気がします。そして、私にはもう一つ意識していた「かける」があります。それは「思い出はかけ算」という「かける」です。どんな楽しいことでも、たった一つ嫌なことがあったら、思い出はゼロになってしまいます。結婚式場で私は常に「もしかするとこのお客様は、最初で最後の来店かもしれない。どうしたら満足してもらえるか。心をつかむにはどうすれば良いか。」を考えながら働いていました。ただ単に料理やお酒を提供するだけではなく、お客さんに喜んでもらえるように料理やお酒の情報を伝えたり、相手が何を欲しているかを見抜き、こちらから声を掛けたりしていました。そのかいあってか「また福留さんに会いに来ました。」とお客様から嬉しい言葉をいただいたことも良い思い出です。

教員の仕事にも、「思い出はかけ算」という言葉は通じるものがあります。例えば、「たった一つの教員の言葉掛けで子供の心が離れてしまい、この1年間は嫌な思い出しかない子供が思ってしまう。」「たった一つのトラブルで保護者の学校不信につながってしまう。」などです。たった一つのことでも今までの良い関係がゼロに…ということは本当にありうることです。これは絶対に避けなければならないことです。学校として、このたった一つを防ぐために、常に子供や保護者の皆様がどう思っているのか想像し、何をしてほしいのかを察知して手だてを打ったり、思いに寄り添って、ときには一緒に解決策を考えたりしていくことが必要になってきそうです。

さて、話は少し変わりますが、皆さんが東京ディズニーランドのキャストだとしましょう。ゲストから「パレードは何時からですか？」という質問をされたとき、どのように答えますか。これは私の実体験です。私がこの質問をしたとき、「パレードは〇時からです。」という答えを待っていましたが、このキャストさんは、次のように対応してくれました。「こちらに、到着するのは午後3時15分頃です。息子さんはドナルドがお好きなのですね。パレードにはドナルドも出てきますよ。ドナルドがよく見える場所に案内しますね。これは内緒ですよ。」たまたま息子がドナルドのグッズを持っていたのに気付く（目をかけて）、案内をしてくれ（手をかけて）、私の期待した答えを大幅に上回ってきました。この神対応（声かけて・心かけて）で、私は心を一気につかまれました。さすが、東京ディズニーランドのキャストさんです。ちなみに、東京ディズニーランドのリピート率は、2回以上来園98%、10回以上は60%、30回以上は25%だそうです。このリピート率は、東京ディズニーランドがゲストの心をグッとつかんでいる証拠です。

この「目・手・声・心をかける」、「思い出はかけ算」を、教職員も保護者の皆様も意識して生活することで、人と人との心がつながり、学校が「また行きたい場所」になると思いませんか。世の中も少し良い方向へ変わっていく気がしませんか。

運動会に向けて

10月28日(土)は、運動会です。徒競走の個人競技、騎馬戦や玉入れなどの団体競技、そして心をつなげてつくり上げる表現の演技があります。どの学年も特別な思いを抱いて臨む子がいることでしょう。精一杯に力を出し切り、子供たち一人一人の心に残る、素晴らしい運動会になるように指導してまいります。運動会へ向けての練習は、5日(木)から始まります。体調に配慮しながら指導を行います。ご家庭におかれましても、お子様の健康管理にご配慮くださいますようお願いいたします。

保護者の皆様、地域の皆様も、北原小の子供たちの頑張る姿を温かく見守っていただけると幸いです。
(体育主任 楠 健太)

今月の生活目標



まわりのことを考えて行動しよう

周りのことを考えて行動するということは、学校教育目標の「思いやりのある子」につながります。「こころ」はだれにも見えないけれど「こころづかい」は見える「思い」は見えないけれど「思いやり」はだれにでも見える。

これは詩人・宮澤章二さんのフレーズです。自分のことだけではなく自分以外の誰かのために行動したことは巡り巡って自分に行動が返ってくるものです。

「人に優しく」学校でも指導を続けます。
※ 日が短くなってきました。夕焼けチャイムを守るよう、ご家庭で改めてご確認ください。

(生活指導主任 榛葉 信武)

「6年生の様子」について

運動会、音楽会と、大きな行事を迎える2学期。どの行事にも「小学校生活最後」という言葉が付き、目標を持ちながら、一人一人が努力と挑戦を積み重ねています。1学期の移動教室で学んだ「感謝」の気持ちをもつことや、集団としての個の働き掛け方を活かして、それぞれの行事を成功に導いてほしいです。

卒業に向けた写真撮影や中学校への体験活動も始まり、いよいよ新しい道を進む時期が近付いてきます。残りの半年間、一日一日を大切に、学年一丸となって行事や日々の学習に向かっていきます。

お知らせ・連絡

◆教育実習生紹介◆

10月16日(月)から11月10日(金)まで、大東文化大学の鈴木 颯太さんが教育実習を行います。田中 雅人主任教諭の指導のもと、3年1組で指導します。児童との豊かな関わりをとおして、多くのことを学んでほしいと思います。

◆区震災総合訓練(9月9日(土)実施)

避難拠点要員、連絡会役員、保護者、学校要員が参加し、資器材操作や水の確保を行いました。地域の協力体制の素晴らしさを再確認しました。



10月の行事予定

1日(日)	都民の日	23日(月)	委員会 運動会全体練習
2日(月)	クラブ活動	24日(火)	運動会全体練習
3日(火)	安全指導 お話会	25日(水)	運動会全体練習予備
4日(水)	避難訓練	27日(金)	運動会前日準備 午前授業(1~5年)
5日(木)	運動会特別時程始	28日(土)	運動会
11日(水)	午前授業	30日(月)	振替休業日
12日(木)	5時間授業(4年)	31日(火)	読書旬間始~11月10日(金)
	運動会係児童活動6校時		
14日(土)	土曜授業(公開なし)		
16日(月)	教育実習始 ~11月10日(金)		
20日(金)	運動会係児童活動6校時		